

589318

Cultura y Espectáculos

"Comed en casa como si comieras en la del rey".

Confidencial

La Nación Email: espectaculos@lanacion.cl

Lunes 24 de Septiembre de 2001

Viaje mágico y misterioso recordó la figura del gran vate

Neruda resucitó en el Tren de la Poesía de Parral a Temuco

Susana Carrasco, enviada especial

CHILLÁN

► Eran las ocho de La mañana del domingo y la estación del tren de Parral, estaba llena de gente. Niños, poetas, profesores, folcloristas, curiosos e invitados ilustres y alcaldes: todos moviéndose con esa calma de haberse levantado a las seis de la madrugada para tomar el Tren de la Poesía rumbo a Temuco, comenzó a moverse, pero justo comenzó a illovizarse, lo que le dio a la escena el complejo toque nerudiano. Esta práctica surgió en 1995, cuando la Fundación Neruda quiso unir los ferrocarriles con la poesía. Ahora, según Agustín Figueira, presidente de dicha entidad, el evento tiene "un realce muy particular porque coincide con los 30 años de la entrega del Premio Nobel y los 150 de la creación de la Empresa de Ferrocarriles y Neruda era un poeta ferrovial o un ferroviario poeta".

Detrás de este evento, dijo Figueira: "Está el esfuerzo de un conjunto de organizaciones como la Municipalidad de Parral, de Chillán, Lajauro y Temuco, también la Universidad Andrés Bello, junto con la Fundación Neruda y las editoriales Giribajo, LOM, Ediciones R, Planta y Poblete, que obsequiarán en el trayecto variados títulos de Neruda para el público y concretarán donaciones a las bibliotecas comunales respectivas".

A eso de las 08:30 horas, los despidió a todos una aguda voz de señora que salía de los gigantescos parlantes, comenzó a cantar el pregozoso "Cuando pás Chile me voy". La cosa comenzó a animarse. Profesores de la escuela parroquial Santiago Urrutia, vendían pon pon amarillo, buñuelos dulces y pebre, trayendo al presente una tradición "de los años en que Neruda era niño", explica Carmen Roca, encargada



Colmado de poetas, escritores y folcloristas viajó este tren inolvidable. En primer plano imagen del poesista Jorge Yáñez, acompañado de una poeta. Muchos jóvenes escritores viajaron también en esta máquina cargada del espíritu nerudiano.

junto a sus alumnos de decorar la estación con guirnaldas tricolores y poemas del vate en grandes cartulinas.

Es sorprendente, pero dentro de todo este entusiasmo nadie me habla algn que llene los años. Muy critico y seguro de sí mismo detrás de sus pequeños lentes. "Quiero hacer una sagacidad", dijo Jairo Lira, de 11 años, estudiante del Instituto Parral, "podrías haber empeado de Parral con la maquinaria a carbón-piedra, la que es a vapor. Para verla. Siempre todo es para Santiago o Temuco".



Un viaje lírico

A las 9:15 la máquina partió al sonque del pitío del vete del tren, rumbo a Chillán. Allí se unirán a la festividad el vato Gonzalo Rojas. Quien, adicio que "el tren es para todos los poetas, no es un tren nerudiano. Todos los poetas tenemos algo de nerudianos. Además aquí hay invitados de México, también y jóvenes poetas". Otra pasajera Ana Dilia Cárdenas Mata, nacida en Parral, expresó: "Estoy emocionada de estar aquí y entregarme a los que no vienen los detalles del viaje. Neruda es la ruta y la esperanza de un futuro tanto para la juventud como para los que no los conocen tanto. El ha dejado a los peruanos y a todo Chile muy en alto. De eso debemos estar muy orgullosos". Gómez, explicó que "este año se

integró Parral al circuito, porque Neruda nació en Parral y Temuco lo adoptó años más tarde".

La mayoría de los años 20, especialmente preparada para la escena, avanzaba suave. Los viajeros leían y escribían, otros rechocaban sus escritos en el microbús preparado y muchos se divirtían echando la talla. Se exhibieron vitrinas que recordaban al poeta recitando sus escritos con música de los jazares de su trabajo "Almas sin Maestra Pioche". Y así continuó este viaje mágico y poético por en las estaciones, entre ellos: Lautaro, Lota, Lanco y Collipulli. Hasta arribar a Temuco, cerca de las 10:15 horas, cuando ya la noche comenzaba a tejer su manto lunar.

Neruda resucitó en el Tren de la Poesía de Parral a Temuco

[artículo] Susana Carrasco

Libros y documentos

AUTORÍA

Carrasco, Susana

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda resucitó en el Tren de la Poesía de Parral a Temuco [artículo] Susana Carrasco

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)